



## COMUNICADO

### ***Gobierno de Gibraltar***

## **La Ley de Libertad de Información entra en vigor la semana que viene**

Gibraltar, 25 de mayo de 2021

La legislación en materia de Libertad de Información (Freedom of Information Act), aprobada de forma unánime por el Parlamento de Gibraltar, entrará en vigor en Gibraltar por primera vez la semana que viene. El marco legal y administrativo que la legislación establecerá estará sujeto a un proceso de evaluación y enmiendas mientras se monitorizan los efectos prácticos de la operativa de la nueva ley.

Cualquier residente en Gibraltar mayor de edad podrá solicitar información. Se cobrará un precio inicial de 10 libras esterlinas por cada solicitud. No habrá gastos adicionales para el seguimiento, la recopilación y la provisión de la información, cuyo cálculo asciende a 100 libras o menos.

Se incorporará un portal de Libertad de Información en el apartado de servicios electrónicos del sitio web del Gobierno, [www.gibraltar.gov.gi](http://www.gibraltar.gov.gi). El portal contiene una copia de la Ley y de los formularios de solicitud y las notas orientativas para quienes sean aptos para solicitar información y deseen ejercer este derecho. Ello permite al sistema operar de forma electrónica, dado que las solicitudes de información, las respuestas y los pagos pueden realizarse a través del nuevo canal. Se ha establecido la dirección de correo electrónico [foi@gibraltar.gov.gi](mailto:foi@gibraltar.gov.gi) para gestionar las solicitudes.

Además, la Oficina de Asesoramiento al Ciudadano (Citizen's Advice Bureau, CAB) será el punto de contacto para cualquier persona que necesite asistencia a la hora de utilizar el portal electrónico.

La responsabilidad de divulgar o no la información solicitada recaerá en los departamentos, las agencias y las autoridades del Gobierno. La Autoridad Reguladora de Gibraltar (Gibraltar Regulatory Authority, GRA), que pasa a ser el Comisionado de Información en virtud de la ley, será responsable de la supervisión de la implementación de la legislación y hará las veces de organismo de recurso de las decisiones adoptadas por los departamentos del Gobierno y otras autoridades públicas.

Inicialmente, la Ley solo será de aplicación para aquellas autoridades públicas enumeradas en la Relación (Schedule). Los primeros tres departamentos del Gobierno incluidos serán el Departamento de Educación, el Departamento de Recursos Humanos y el Archivo Nacional. El personal de estos tres departamentos ha recibido formación a manos de la GRA para familiarizarse con sus deberes y obligaciones en virtud de la ley. El número de autoridades públicas incorporadas a la Relación aumentará paulatinamente a medida que progrese la valoración sobre el funcionamiento del sistema. La legislación ya prevé que el Comisionado de Información presente un informe anual ante el Parlamento sobre la administración de la Ley de Libertad de Información.



### COMUNICADO

El Gobierno ya publica más información no solicitada en su página web que nunca antes. Ello incluye información estadística detallada sobre muchos ámbitos de la administración pública. Los tres departamentos que comenzarán este programa piloto también publicarán un programa de publicación *online* que ofrezca la mayor información posible sobre sus respectivas funciones. Aquellos que tengan intención de presentar una solicitud deberían comprobar si la información que buscan ya está disponible de forma pública en otro lugar. Obviamente, la información que ya sea de dominio público no puede ser objeto de una solicitud de libertad de información.

Además, el mecanismo para responder a las preguntas de la prensa, que se recibirán y responderán de forma diaria, y el de las respuestas a las preguntas parlamentarias, que previsiblemente mantendrá su carácter mensual, permanecerán inalterados y no se verán afectados por esta legislación.

El Viceministro Principal, Joseph García, quien lideró el procesamiento de la legislación en el Parlamento, explicó:

“Es necesario comprender que esta Ley y las prácticas administrativas que genera no son invariables. Nada más lejos de la realidad. El Comisionado de Información monitorizará la aplicación de la legislación en todo momento, incluso durante su primera fase, y el Gobierno estará abierto a abordar cualquier cuestión o preocupación que pueda surgir a medida que avanzamos en esta nueva senda para Gibraltar.

El Gobierno ha dejado sumamente claro, tanto en el Parlamento como en otros lugares, que tenemos intención de avanzar de forma paulatina y con cuidado para no repetir los mismos errores que se han cometido en otros lugares donde se ha aprobado esta legislación. Se garantizará que el sector público sea plenamente consciente y pueda acostumbrarse a los procedimientos prácticos y los requisitos de la ley antes de que las obligaciones que contiene le afecte.

Por tanto, se trata de un importante primer paso adelante, pero sigue habiendo trabajo por hacer. Hubo una serie de factores que escapan al control del Gobierno que retrasaron los procedimientos legislativos y administrativos para la creación e implementación de este marco legal, pero afortunadamente ya hemos alcanzado el punto de inicio. Estoy sumamente agradecido a todos aquellos que han contribuido a ello, en especial a las Oficinas Legales del Gobierno (Government Law Offices GLO), la GRA, el personal de mi oficina, los servicios digitales del Gobierno y los compañeros a ambos lados del Parlamento”.



**INFOGIBALTAR**

SERVICIO DE INFORMACIÓN DE GIBRALTAR

## COMUNICADO

### Nota a redactores:

**Esta es una traducción realizada por el Servicio de Información de Gibraltar. Algunas palabras no se encuentran en el documento original y se han añadido para mejorar el sentido de la traducción. El texto válido es el original en inglés.**

Para cualquier ampliación de esta información, rogamos contacte con Servicio de Información de Gibraltar

Miguel Vermehren, Madrid, [miguel@infogibraltar.com](mailto:miguel@infogibraltar.com), Tel 609 004 166

Sandra Balvín, Campo de Gibraltar, [sandra@infogibraltar.com](mailto:sandra@infogibraltar.com), Tel 637 617 757

Eva Reyes Borrego, Campo de Gibraltar, [eva@infogibraltar.com](mailto:eva@infogibraltar.com), Tel 619 778 498

Web: [www.infogibraltar.com](http://www.infogibraltar.com), web en inglés: [www.gibraltar.gov.gi/press](http://www.gibraltar.gov.gi/press)

Twitter: [@InfoGibraltar](https://twitter.com/InfoGibraltar)

## PRESS RELEASE

No: 403/2021

Date: 25th May 2021

---

### **Freedom of Information Act comes into force next week**

Freedom of Information legislation, unanimously approved by the Gibraltar Parliament, will come into force in Gibraltar for the first time ever next week. The legal and administrative framework that the legislation will bring about will be open to evaluation and amendment as the practical effects of the operation of the new law are monitored going forward.

Requests for information will be open to any Gibraltar resident who is aged 18 years or over. An initial charge of £10 will be levied per request. There will be no additional cost for tracing, compiling and supplying the information where this is calculated to be £100 or less.

A Freedom of Information portal will be added to the e-services section of the Government website [www.gibraltar.gov.gi](http://www.gibraltar.gov.gi). The portal contains a copy of the Act, of the application forms, and the relevant guidance notes for anyone who may be eligible to request information and who wishes to exercise that right. This allows the system to operate electronically as information requests, replies and payments can all be submitted via the new gateway. The email address [foi@gibraltar.gov.gi](mailto:foi@gibraltar.gov.gi) has been established to deal with any queries.

In addition to this, the Citizens' Advice Bureau (CAB) will be the point of contact for anyone who requires assistance in person with the operation of the electronic portal.

The responsibility for the disclosure or not of the information requested will rest with individual Government departments, agencies and authorities. The Gibraltar Regulatory Authority (GRA) becomes the Information Commissioner under the law, will be responsible for the oversight of the implementation of the legislation and serve as an appeal body from decisions taken by Government departments and other public authorities.

The Act will initially only apply to those public authorities that are listed in the Schedule. The first three departments of Government to be listed will be the Department of Education, the Human Resources Department and the National Archives. The staff in those three departments have received training conducted by the GRA in order to familiarise themselves with their duties and obligations under the law. The number of public authorities added to the Schedule will increase slowly as the appraisal of the workings of the system progresses. The legislation already provides for the Information Commissioner to submit an annual report to be laid before Parliament on the administration of the Freedom of Information Act.



The Government already publishes more unsolicited information online on its website than ever before. This includes detailed statistical information across many areas of public administration. The three departments which will commence this pilot, will additionally be making available a publication scheme on-line which sets out as much information as possible relating to their respective functions. Those intending to submit a request should check and establish whether the information that they seek is already publically available elsewhere. Clearly, information which is already in the public domain cannot be the subject matter of a freedom of information request.

Moreover, the mechanism for answers to press questions, which are received and replied to on a daily basis, and that for answers to Parliamentary questions, expected to now continue on a monthly basis, will remain unchanged and unaffected by this legislation

The Deputy Chief Minister Dr Joseph Garcia, who took the legislation through Parliament, explained:

“It needs to be understood that this Act and the administrative practices created under it are not set in stone. Far from it. The Information Commissioner will be monitoring the application of the legislation throughout, including during this first phase, and the Government will be open to addressing any issues or concerns that may surface as we move along what is a new pathway for Gibraltar.

“The Government has made it abundantly clear, in Parliament and elsewhere, that we intend to proceed slowly and with caution in order not to repeat the same mistakes that were made elsewhere when this type of legislation was first introduced. A major consideration will be to ensure that the public sector is fully aware of and becomes accustomed to the practical procedures and the requirements of the law before the obligations it contains are extended to them.

Therefore this is an important first step forward but there is still some way to go. There were a number of factors outside the control of the Government which delayed the legislative and administrative procedures for the creation and implementation of this legal framework but gladly we have now reached the point of commencement. I am very grateful to all those who have contributed to this, in particular the GLO, the GRA, the staff in my office, the Government’s digital services and colleagues on both sides of Parliament.”

ENDS